



DECLARACION DEL CENTRO SUR EN LA CUMBRE DE JEFES DE ESTADO Y GOBIERNO DEL G77 MAS CHINA

La Havana, Cuba, 09.16.2023

Excelencias, Señores delegados y delegadas

Permítanme empezar expresando nuestra gratitud por la invitación al Centro Sur para participar en esta Cumbre.

Había buenas razones para esperar que los devastadores efectos económicos, sociales y sanitarios ocasionados por la pandemia de la COVID-19, especialmente en los países en desarrollo, llevarían a la comunidad internacional a construir un orden mundial nuevo basado en una genuina cooperación internacional y la solidaridad entre los pueblos.

Esto desafortunadamente no fue así. Los países ricos no sólo se esforzaron en mantener el orden mundial pre-pandemia, sino que acentuaron políticas proteccionistas y de agresión económica, incluyendo ilegales medidas coercitivas unilaterales como el injusto bloqueo que sufre el pueblo cubano.

Cuba asumió la presidencia del Grupo de los 77 + China en Nueva York en un momento particular de importantes definiciones internacionales en diferentes ámbitos: ambiental, fiscal, financiero, y sanitario. Destacamos el importante papel que la Presidencia de Cuba desempeñó en la conclusión del nuevo tratado sobre la biodiversidad marina más allá de las jurisdicciones nacionales.

El G-77 más China, representa en la arquitectura de las relaciones internacionales, un instrumento clave para construir un sistema multilateral que apoye y no obstaculice el desarrollo de nuestros países. Con sus 134 países Miembros, defiende los intereses de tres cuartas partes de la población mundial incluyendo las más vulnerables.

Esta cumbre puede contribuir a consolidar los mecanismos de cooperación entre los países miembros y el Movimiento de no Alineados para la reforma del sistema de Naciones Unidas y de la arquitectura global financiera, de comercio y fiscal donde se respeten los intereses y derechos de los países en desarrollo.

También es necesario hacer efectivas las obligaciones financieras y de transferencia de tecnología de los países desarrollados para la lucha contra el cambio climático, incluyendo la operacionalización del fondo de pérdidas y daños acordado en la COP27.

El Centro Sur, en tanto organización intergubernamental creada por y al servicio de los países en desarrollo, se ha beneficiado desde su creación de una fuerte cooperación con el Grupo de los 77+China. Continuamos firmemente comprometidos con esa cooperación en una diversidad de áreas en las que el Grupo centra sus esfuerzos.

Felicitamos, finalmente, al Gobierno de Cuba por la excelente organización de esta Cumbre.